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O presidente do PSD acu-
sou o primeiro-ministro 

de desonestidade política 
sobre a atualização das pen-
sões, mas considerou que 
mais vale tarde do que nun-
ca, saudando que os refor-
mados recuperem aquilo a 
que têm direito pela aplica-
ção da lei.

No final de uma visita à 
Associação Ajuda de Berço, 
em Lisboa, Luís Montene-
gro foi questionado sobre 
o anúncio do primeiro-mi-
nistro de que os pensionis-
tas vão ter um aumento de 
3,57% nas suas pensões a 
partir de julho.

“O primeiro-ministro me-
rece uma condenação por 
desonestidade política“, acu-
sou o líder do PSD, consi-
derando que António Costa 
confessou que tinha mesmo 

Montenegro acusa Costa de ser
lento e demorado, e pede condenação

de desonestidade política

cortado um bilhão de euros 
que se tinha recusado a as-
sumir, ao não aplicar a fór-
mula legal da atualização de 
pensões em janeiro de 2023.

Para Montenegro, o pri-
meiro-ministro apareceu a 
fazer uma festa, na qual está 
a dar aos pensionistas e re-
formados aquilo que já é de-

les, salientando que o PSD 
tinha apresentado esta pro-
posta em novembro, então 
rejeitada pelo PS.

“Em segundo lugar, o pri-
meiro-ministro repetiu uma 
coisa que não é por repetir 
muitas vezes que se torna 
verdade e que é do ponto 
de vista intelectual e político 

desonesto: o corte de pen-
sões do passado começou 
e foi da responsabilidade 
exclusiva dos governos do 
PS de que António Costa fez 
parte e apoiou, o dr. Antó-
nio Costa sabe disso e diz o 
contrário”, criticou.

Montenegro salientou 
que, do ponto de vista subs-
tantivo, o PSD vê com bons 
olhos que os pensionistas e 
reformados recuperem o que 
é deles e a que têm direito 
pela aplicação da lei.

“O primeiro-ministro está 
a ser tão ziguezagueante 
que derruba em novembro 
o que aprova em abril. Ainda 
assim, antes tarde do que 
nunca. O primeiro-ministro é 
demorado, é lento, mas aca-
ba por chegar às orientações 
políticas fundamentais que o 
PSD tem deixado”.

O líder do Chega disse que os 
deputados do partido vão 

sentar-se na assembleia durante 
a sessão de boas-vindas ao Pre-
sidente do Brasil, mas prometeu 
que terão uma ação firme.

“Conosco o que podem con-
tar é uma ação firme dentro do 
plenário naquele dia, não sabe-
mos ainda qual é, mas vamos 
ter essa ação firme”, afirmou 
André Ventura.

Em declarações aos jorna-
listas em Évora, à chegada ao 
hotel onde decorreram as jor-
nadas parlamentares do parti-

do, o líder do Chega disse que 
os deputados se vão manter 
dentro da assembleia, ao con-
trário da Iniciativa Liberal, que 
vai ser representada pelo seu 
líder parlamentar.

“Vamos estar dentro do 
plenário, era o que faltava que 
Lula da Silva me tirasse o meu 
luar de deputado. Eu lá esta-
rei”, garantiu.

André Ventura antecipou 
que o 25 de Abril não vai ser um 
dia bonito no parlamento, sus-
tentando que “dizer que Lula da 
Silva vem a Portugal e vai ser 
aplaudido pelos deputados é 
uma vergonha”.

“O que tenho para lhe dizer 
terão de esperar para ver nes-
se dia. Se o presidente Augusto 
Santos Silva não gostar do que 
eu tenho para dizer, é um pro-
blema que ele terá que resolver 
com o Presidente”, afirmou.

“Eu transmiti a Augusto San-
tos Silva isto: não traga Lula da 
Silva no dia 25 de Abril, vai ser 
um embaraço para si, para Por-

tugal e para nós todos. Insisti-
ram em trazê-lo no 25 de Abril, 
estão a convidar-nos ao emba-
raço, à situação difícil e aquilo 
que vamos ter”, afirmou.

O líder do Chega disse não 
querer saber o que o Presiden-
te Lula da Silva fará depois, o 
que é que embaixada do Brasil 
fará depois.

“Enquanto o sinônimo de cor-
rupção estiver no parlamento, 
será sinônimo de luta e de luta 
sem tréguas, e é isso que vamos 
fazer no dia 25 de Abril”, afirmou.                                                                                                                                         
    Considerando que ou se está 

de acordo com a vinda do Pre-
sidente Lula a Portugal ou não 
se está, Ventura considerou que 
a esquerda tem sido “coeren-
te consigo própria, a dizer que 
está contente e satisfeita e está 
confortável com a presença de 
Lula da Silva”.

Já a direita, acusou de ser 
maricas, verdadeiramente, ma-
riquinhas, porque se mantém 
neste limbo em cima do muro, 
considerando que essa postura 
tem levado a esquerda a ga-
nhar eleições.

O presidente do Chega rei-
terou que o partido está a orga-
nizar um protesto vigorosíssimo 
na rua contra a presença de 
Lula da Silva e que recebeu o 
contato de muitos ucranianos 
em Lisboa que querem protes-
tar também.

“Esperamos ter em Lisboa a 
maior manifestação de sempre 
contra um dignitário estrangeiro 
e que a direita perceba, de uma 
vez por todas, que ser direita é 
ser contra a esquerda”.

Chega vai à sessão
com Lula mas promete 

ação firme

O secretário-geral do PCP, 
Paulo Raimundo, afir-

mou que a sessão solene 
dedicada ao Presidente do 
Brasil não diminui a sessão 
de comemoração do 25 de 
Abril, destacando que Lula 
da Silva será bem recebido 
em Portugal.

Secretário-geral do PCP diz que Lula
será bem recebido em Portugal

A TAP pode cancelar 
cerca de 200 voos 

em maio devido à falta 
de pilotos e tripulação 
de cabine, de acordo 
com o Sindicato dos Pi-
lotos da Aviação Civil .                                                                                                           
Tiago Faria Lopes, presi-
dente do SPAC, explicou 
que, segundo o planeja-
mento de maio, cerca de 
200 voos da TAP vão ser 
cancelados por falta de 
tripulação, tanto de pilo-
tos como tripulantes de 
cabine. Uma situação que 
já acontece este mês de 
abril: “No planejamento de 
abril, estavam em aber-
to 137 voos sem equipes 
completas de pilotos”.

Apesar da regressão 
histórica da demissão co-
letiva de 18 pilotos da TAP 
alcançada pelo SPAC, 
o presidente considera 
que ainda é insuficiente. 
Segundo Tiago Faria Lo-
pes são necessários pelo 
menos 80 pilotos na TAP, 
mas a companhia só vai 
formar 50, ficando com 
um déficit de 30 pilotos.

O líder do SPAC 
aponta o dedo ainda ao 
acordo temporário de 
emergência na TAP, que 
não permite que os pilo-
tos façam horas extraor-
dinárias, estrangulando 
a operação e criando um 
efeito de bola de neve.

A situação atual faz o 
líder do sindicato recor-
dar o verão de 2015, altu-
ra em que, em 4 meses, 
foram cancelados cerca 
de 500 voos da TAP. Tia-
go prevê um novo verão 
caótico e dramático na 
operação da TAP.

TAP pode cancelar 
200 voos em 

maio por falta de 
tripulação

“É normal que haja uma 
sessão solene com um pre-
sidente de Estado. Quando 
fomos confrontados com essa 
questão, o que dissemos é 
que não seria positivo coin-
cidir com a sessão solene do 
25 de Abril e que seria melhor 
encontrar uma outra sessão 

O Conselho de Reitores das 
Universidades Portugue-

sas, em carta dirigida ao Mi-
nistério da Ciência e Ensino 
Superior, exige um reforço 
orçamental de, pelo menos, 
5% para cumprir com os au-
mentos salariais decididos 
pelo Governo, e a fazer face à 
escalada da inflação.

Reunidos na passada sema-
na em plenário, os reitores invo-
cam o Contrato para a Legislatu-
ra com o Ensino Superior, para 
o período 2020-2023, que definiu 
um aumento de 2% ao ano dos 
orçamentos das instituições e 
um reforço das verbas sempre 
que o Executivo aprove medidas 
que impliquem um acréscimo de 
despesa. Como é o caso das 
atualizações salariais.

Citado em comunicado, o 
presidente do CRUP, António 
de Sousa Pereira, diz que o mi-
nistro das Finanças anunciou 
que, a partir de 20 de maio, os 
recibos dos trabalhadores da 
Função Pública vão ter que in-

cluir os aumentos extraordiná-
rios, com retroativos a janeiro: 
porém, que as instituições de 
ensino superior não têm esse 
dinheiro. Aquele conselho es-
tima que a despesa adicional 
induzida pelas decisões do Go-
verno ultrapasse os 3% da ver-
ba destinada às universidades 
pelo Orçamento do Estado para 
2023. Ao que acresce custos 
superiores a 2% decorrentes da 
subida da inflação.

O secretário de Estado do 
Ensino Superior, Pedro Teixeira, 
disse que esta em análise um 
reforço financeiro, já neste ano, 
para fazer face ao aumento da 
procura nas cantinas das ins-
tituições. O preço da refeição, 
explicava, está tabelado, tendo 
ao Ministério chegado informa-
ções das universidades de que 
a refeição está-lhes a custar 
mais do que isso, o que tem que 
ser suportado pelas instituições. 
“A ideia é tentar dar um reforço 
extraordinário neste ano”, disse 
Pedro Teixeira.

De acordo com o Índice de 
Saúde Sustentável, de-

senvolvido pela Nova Infor-
mation Management School, 
89% dos portugueses to-
maram algum medicamento 
prescrito por um médico em 
2022, mas o custo dos medi-
camentos fez com que 10% 
tivessem optado por não 
comprar algum dos fármacos 
prescritos.

Globalmente, os uten-
tes continuam a considerar 
o preço do SNS  adequado, 
mas também têm uma per-
cepção do valor das taxas 
moderadoras que é superior 
ao valor real, não sabendo 
que, em alguns casos, estas 
já não são pagas.

As consultas com médico 
de clínica geral ou médico de 
família no centro de saúde já 
não são pagas, mas os uten-
tes continuam a achar que 
custam um valor próximo dos 
3 Euros, o mesmo aconte-
cendo nas consultas externas 
nos hospitais públicos, que 
estimam custar 7 Euros.

É no estado de saú-
de e na qualidade de vida 
que a eficácia do SNS tem 
maior expressão, na ótica 

Um em cada 10 portugueses não comprou 
medicamentos por causa do custo

Universidades exigem mais
dinheiro para aumentar salários

para o efeito. O desfecho final 
foi esse e ainda bem que foi 
esse. Acho que é preferível e 
não diminui nem a sessão so-
lene dedicada ao presidente 
Lula nem diminui a sessão so-
lene dedicada ao 25 de Abril”, 
afirmou Paulo Raimundo.

O secretário-geral do 
PCP, em um almoço come-
morativo da Revolução de 
Abril, destacou que o presi-
dente Lula da Silva, é muito 
bem-vindo e será bem rece-
bido em Portugal.

Questionado sobre as 
manifestações convocadas 
contra a presença de Lula da 
Silva, Paulo Raimundo disse 
desconhecer, assinalando 
apenas que as mesmas só 
serão possíveis porque hou-
ve o 25 de Abril.

do utente, que considera a 
eficácia dos medicamentos 
superior à dos cuidados de 
saúde recebidos.

O estudo apresentado in-
dica que a maioria dos por-
tugueses faz uma avaliação 
positiva do seu estado de 
saúde, com 74% a conside-
rarem que é bom ou muito 
bom. No entanto, este valor 
é inferior ao de 2021 (77%).

Numa escala de 1 a 100, 
os portugueses classificam o 
seu estado de saúde com 75 
pontos (75,7 em 2021). Sem 
o efeito do SNS, o índice do 
estado de saúde ficaria pelos 
64,7 (63,2 em 2021).

Mais de metade (52%) 
considera que o seu estado 
de saúde afeta negativa-
mente a sua qualidade de 
vida, metade diz que dificul-
ta a realização de tarefas 
diárias e 43% que dificulta a 
sua mobilidade.

O trabalho, desenvolvi-
do avalia não só a evolução 
da sustentabilidade do SNS, 
mas também o SNS do ponto 
de vista do utilizador. Identi-
fica pontos fracos e fortes, 
bem como possíveis áreas 
prioritárias de atuação, além 
de procurar compreender os 
contributos econômicos e 
não econômicos.

MERCEARIA
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DOMINGÃO
MARATAIZES

Rua Barão de Mesquita, 354 Tijuca - RJ
Tel.: (21) 99599-2867
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Maneca

Maria
Alcina

O amor é lindo
e sempre será

Pé de Valsa da semana, em dose dupla

Super destaque familiar e a palavra família, temos que amar

Dia de aniversário e muita
alegria, parabéns Toninho Mendes

Na bela tarde Transmontana,  almoço Show, com o cantor Mario Simões, 
a alegria de viver e saber fazer amigos, que é caso do Aniversariante, 

amigo Toninho Mendes e sua esposa, Dona Márcia, Diretores do Clube, como 
vemos nas fotos,  o Carinho de seus familiares e vários amigos, que foram 
levar-lhe um abraço de felicitações, a meu ver e também saber, que aqui nes-
te  destaque fotográfico , são  pessoas, que transportam coisas maravilhosas 
na sua mente e no  coração. Parabéns  a todos, vamos sempre, viver a vida 
neste perfil, para a alegria da nossa gente, de Portugal e do Brasil e a todos, 
muita saúde,  é  o meu desejo e de todos, do Jornal  Portugal em Foco.

Maria e Mário Simões,
Casal iluminado

Mercearia Domingão 
Marataizes na Tijuca

Noite Importante no
Restaurante Ithay em Ipanema

Doces do Eurico Gratidão

Gente fina no Clube 
Português de Niterói
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Casal maravilhoso
que trago no 

coração

Parabéns ao querido can-
tor romântico Mário Si-

mões, pelo Maravilhoso  
show,  do centenário da Casa 
de Trás os Montes. Casa 
cheia , publico alegre, muitas 
rosas, 24,muitos brindes,. 
Daqui envio Maria Simões, 
Anjo da guarda da  carreira   
de seu esposo, sendo ela a 
luz que brilha no seu cantar. 
MUITAS BENÇÃOS.

O meu grande amigo benfeitor da nossa comunidade, Dr Francisco Gomes da 
Costa, o nosso Consul adjunto Dr. João de Deus, e o embaixador  de Castro 

Daire, comendador, Adão Ribeiro, meu conterrâneo. BRINDANDO Á PÁZ DA 
HUMANIDADE

O Sr Presidente do Clube 
Português de Niterói, 

Sr Comendador Orlando 
Cerveira,  e a sua  amada 
esposa  a elegante primei-
ra dama, D. Laura Cervei-
ra. Saudades qualquer dia 
vamos comer um gostoso 
cosido á gralheia, sua terra 
natal.. MUITAS BENÇÃOS

O meu queri-
do amigo, 

importante 
transmontano 
de Boticas, 
José Queiroga, 
respeitando as 
tradições de 
Portugal, e os 
Artistas portu-
gueses, MUITAS 
BENÇÃOS

O meu grande amigo Domingos 
Queiroga, está em novo ende-

reço, na tijuca Rua Barão de Mes-
quita número 354, sempre que que-
ro adquirir os melhores produtos 
portugueses,  Vinhos, ,bacalhau, 
Alheiras, enchidos em geral etc. 
lá vou eu ao telefone  e falo com 
o meu amigo Domingos , e ele en-
trega-me em casa. muita sorte no 
novo endereço, NOVOS ARES, NO-
VAS VITÓRIAS. MUITAS BENÇÃOS. 
ABRAÇOS FADISTAS.

No dia de Páscoa, saboreei o 
melhor Pão de  Ló que já comi 
na minha vida. Pão- De- Ló dos 
Deuses. Assim como os delicio-
sos Pastéis de Belém.. gratidão 
ao Sr. Eurico e seu filho Má-
rio Pires e sua  equipe ,que tão 
bem servem os seus maravilho-
sos doces portugueses. MUITAS 
BENÇÃOS ABRAÇOS FADISTAS

O empresário Adão Ri-
beiro, recebeu em 

seu restaurante em Ipane-
ma, pessoas importantes 
autoridades do governo 
Português. Na foto: O Co-
mendador Adão Ribeiro,o 
Embaixador de Portugal 
em Brasília, Luís Faro Ra-
mos, a Consul Adjunta no 
Rio de Janeiro Dra. Ana 
Rita. A delegação  que 
acompanhava  a senhora 
Ministra da Defesa  nacio-

nal Dra. Helena Carreras  de visita ao Brasil. E a sua assessora nossa grande amiga Dra. 
Susana Audi,  que na sua gestão como  cônsul- adjunta no Rio de Janeiro , prestigiou  a 
arte os cantores portugueses e as tradições culturais da nossa \Pátria. Dra., Susana, teve 
muita importância no lançamento do livro (Maria Alcina A Força Infinita Do Fado)  Na 
produção e realização do documentário, (BAPTISMO DE TERRA*) além de  muita atua-
ções em eventos de Fado No Palácio S. Clemente.  Através da dedicação da Dra. Susana  
aos artistas imigrantes no Rio de Janeiro A NOSSA GRATIDÃO ETERNA. MUITAS BENÇÃOS.

Grande baluarte da
comunidade luso brasileira

A Vereadora  Teresa Bergher, recebendo flores da 
vice -primeira Dama, do clube Dra. Rosa Coentrão 

MUITAS BENÇÃOS.

Destaque, Senhora Fernan-
da e seu marido, António  

Sarapico, grande Empresário 
comercial, toca e canta tam-
bém, aproveitando, estará  
dando um Show,  na Casa vila 
da Feira dia 28 de Maio, em 
Homenagem aos 42 Anos do 
nosso Programa Radiofônico,  
com almoço  Show. Na Casa 
Vila da Feira, onde todos ser-
ram muito bem recebidos   e 
obrigado MUITA SAÚDE

Domingo, na Casa Vila da Feira, a tradicional Quinta do Cas-
telo, como vemos ao centro fotográfico,  duas maninhas, 

folclorista,  Que conheci bem pequeninas, com muito gosta foto-
grafei, a conhecida, Maria Eduarda e sua irmã, Rafaela, que são  
filhas da jovem Flávia e netas do Amigo  Manuel  Pinto Aires, da 
Flora Santa Filomena , a esquerda o grande amigo, Custodio  
Paiva, a direita, sua esposa: Dona Lurdes Paiva., a seu lado, 
a filha da minha sogra, Dona Idalia Martins  Maneca, beijinhos 
para todos e MUITA SAÚDE, É  QUE DESEJO

Domingo, na Casa Vila da Feira,  o  
Show na pista  de dança,  ficou por 

conta do conhecida Batata e esposa, que 
tem um Jeitinho  muito próprio  de dan-
ça, mas Dona Luísa  com Dona Idália, 
entraram para mostrar, que não  ficavam 
para trás e assim foi uma boa disputa, 
Parabéns para o quarteto  querido é para 
Dona Luísa,  parabéns  duplo, pelo seu 
Aniversário, MUITA SAÚDE  AMIGA.

Domingo no Solar Feirense,
a presença de amigos
do Arouca e outros

Grande presidente
Ismael, sempre dando 

assistência à todos

Gostei muito de ver este grupo, prestigiando a 
Casa Vila da Feira, como vemos, a esquerda, 

o jovem Renato, na sequência, Dona Fátima, Dona 
Adelaide, Silvio, Dona Sónia, o grande Gabriel , a 
seu lado, João Batista zaranza, homem de fé  Que 
graças  a Deus é Nossa  Senhora de Fátima, ven-
ceu e está  aqui para alegria de todos. Parabéns  e 
sempre, MUITA  SAÚDE para todo o grupo

Mesa de gente nossa, participando da alegria da jovem 
aniversariante,  Sª Maria Rodrigues, carinhosamente, 

Gabi , a quem damos os parabéns pelo aniversario  e tam-
bém  ao amigo Presidente,  como vemos  de pé,  colaboran-
do e sempre preocupado em fazer o melhor, com assistên-
cia  total, amigo Presidente  Ismael Loureiro, MUITA SAÚDE

Destaque da semana, com gente linda e muito bacana

Mais uma fez Enalteço todos 
que tem carinho pelas suas 

raízes culturais e sociais, como 
vemos aqui, estes amigos, que es-
tão  sempre presentes aos  bons  
acontecimento, a esquerda,  S.ª 
Albina, depois, S.ª Marly, Sª Dona  
Fátima,  senhores. Eduardo, Raul 
e  S.ª Vera, na sequência,  S.ª Glo-
rinha, seu marido, Luiz Augusto e 
seu cunhado, o  amigo Pacheco, para todos e para a Diretoria da Casa  Trás os Montes  e 
Alto Douro, Parabéns  pelo almoço  Show, com o Cantor: Mário  Simões,  SAÚDE AMIGOS.



3Portugal em Foco Rio de Janeiro, 20 a 26 de Abril de 2023

 

               
Contatos: www.teresabergher.com
www.facebook.com/Teresa Bergher

Teresa Bergher
#garraecoragememdefesadorio

SOMOS TODOS 
IRMÃOS

Nós, imigrantes, que deixamos as nossas raí-
zes pra trás, buscando uma vida melhor num outro 
país, no meu caso  o Rio de Janeiro, (costumo di-
zer que não vim, me trouxeram). De qualquer ma-
neira todos conhecemos as dificuldades enfrenta-
das, muitas vezes até sofrendo, o agora chamado 
bullying, pelo nosso sotaque, usos e costumes. 
Posso dizer que amo esta linda cidade do Rio de 
Janeiro como se aqui tivesse nascido. Afinal  ela 
acolheu a mim e a minha família! Claro, nunca 
esqueci do meu Portugal, que hoje nos enche 
de orgulho, especialmente quando analisamos a 
qualidade de vida que tem os nossos irmãos por-
tugueses, e todos aqueles que escolheram aque-
le país para viver. Com inveja questiono: Por que 
o Portugal da minha época de criança, não era o 
Portugal de hoje, quando tivemos que nos espa-
lhar pelo mundo na busca de perspectivas melho-
res? Aqueles que vieram para o Brasil tinham a fa-
miliaridade do mesmo idioma, no entanto, imagino 
o sofrimento daqueles que partiram para nações 
falando línguas  distintas. O importante é que a 
maioria foi vitoriosa na sua empreitada! Confesso 
que me divertia quando chegava em Portugal, e 
me sentia apátrida - lá era chamada de brasileira, 
chegando no Brasil era portuguesa. Felizmente os 
nossos irmãos brasileiros  não vivem essa expe-
riência, pois são chamados e identificados como 
brasileiros, lá, e aqui também. No último final de 
semana falava com amigos brasileiros, que estão 
morando em Portugal, e que me relataram   a bela 
acolhida que receberam  de seus irmãos mais ve-
lhos. Emocionei-me ao tomar conhecimento, que, 
como eles, um significativo  número de brasileiros 
hoje reside no meu amado distrito de Viseu. Que 
todos possam brindar à vida, à solidariedade e ao 
amor! Afinal não existem fronteiras entre seres 
humanos! Somos todos irmãos e uma só raça, a 
raça humana.

CLUBE RECREATIVO PORTUGUÊS DE JACAREPAGUÁ 
Rua Ariapó, 50. Taquara - Jacarepaguá

Abril - Dia 20 - Quinta-feira - 12h às 16h - Almoço Dan-
çante - Música ao vivo com Simoni Nascimento, Fichas 
grátis para dançar com nosso dançarino residente - Car-
dápio - com pratos de R$ 15 e R$ 20 (PIX: 21964486194) 
- Entrada Gratuita - Reserve sua mesa pelo Whatsapp

CASA DE ESPINHO 
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre, - RJ  Tel.: (21) 3253-1244

MAIO – Dia 14 – Domingo – 12:30 horas - Cardápio - Chur-

rasco e diversos acompanhamentos deliciosas sardinhas 
na brasa - Para dançar - Conjunto Amigos do Alto Minho - 
Apresentação - Grupo Folclórico Fausto Neves - Ingresso: 
R$ 80,00, Antecipado (até 12/05/2023) R$ 70,00 Folclorista 
(com carteririnha) R$ 50,00

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua S. Fco. Xavier 363 - Maracanã - Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306

MAIO - Dia 7 - Domingo - 12:horas - Cardápio Sardinha 
Portuguesa, Churrasco e frango - atração musical show 
com a Banda TB Show - Convite R$ 80,00

Vida Associativa

Nos termos do art. 17, alínea ‘‘a’’ e parágrafo primeiro do mesmo artigo, para fins do artigo 19, alínea ‘‘a’’, incisos I e II do Estatuto 
Social, convoco os associados do Real Gabinete Português de Leitura, para Assembleia Geral Ordinária que terá lugar na Av. Marechal 
Floriano, n° 185, Centro, Rio de Janeiro, no próximo dia 26 de abril de 2023, às 15:00 horas em primeira convocação presença de no 
mínimo 20 (vinte) de seus membros, ou, meia hora depois, em segunda e última convocação, com qualquer número de presentes, com 
o fim específico de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

a) Apreciar e deliberar sobre as contas da Diretoria, Relatórios de Atividades e as Demonstrações
Financeiras referentes ao exercício 2022;
b) Deliberar e aprovar o Orçamento e Programas de Trabalho para o exercício 2023;
c) Tratar de assuntos de interesse da Instituição.

Rio de Janeiro, 19 de abril de 2023
FRANCISCO GOMES DA COSTA

DIRETOR PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Nos termos do art. 17, alínea ‘‘a’’ e parágrafo primeiro do mesmo artigo, para fins do artigo 19, alínea ‘‘a’’, incisos I e II do Estatuto 
Social, convoco os associados da Real e Benemérita Sociedade Portuguesa Caixa de Socorros D. Pedro V, para Assembleia Geral Or-
dinária que terá lugar na Av. Marechal Floriano, n° 185, Centro, Rio de Janeiro, no próximo dia 26 de abril de 2023, às 16:00 horas em 
primeira convocação presença de no mínimo 20 (vinte) de seus membros, ou, meia hora depois, em

segunda e última convocação, com qualquer número de presentes, com o fim específico de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

a) Apreciar e deliberar sobre as contas da Diretoria, Relatórios de Atividades e as Demonstrações
Financeiras referentes ao exercício 2022;
b) Deliberar e aprovar o Orçamento e Programas de Trabalho para o exercício 2023;
c) Tratar de assuntos de interesse da Instituição.

Rio de Janeiro, 19 de abril de 2023
FRANCISCO GOMES DA COSTA

DIRETOR PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Nos termos do art. 17, alínea ‘‘a’’, e parágrafo primeiro do mesmo artigo, para fins do artigo 19, alínea ‘‘a’’, incisos I e II do Estatuto 
Social, convoco os associados do Liceu Literário Português, para Assembleia Geral Ordinária que terá lugar na Av. Marechal Floriano, 
n° 185, Centro, Rio de Janeiro, no próximo dia 26 de abril de 2023, às 17:00 horas em primeira convocação presença de no mínimo 
20 (vinte) de seus membros, ou, meia hora depois, em segunda e última convocação, com qualquer número de presentes, com o fim 
específico de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

a) Apreciar e deliberar sobre as contas da Diretoria, Relatórios de Atividades e as Demonstrações
Financeiras referentes ao exercício 2022;
b) Deliberar e aprovar o Orçamento e Programas de Trabalho para o exercício 2023;
c) Tratar de assuntos de interesse da Instituição.

Rio de Janeiro, 19 de abril de 2023
FRANCISCO GOMES DA COSTA

DIRETOR PRESIDENTE

REAL GABINETE PORTUGUÊS DE LEITURA
CNPJ/MF n° 33.907.270/0001-30

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

REAL E BENEMÉRITA SOCIEDADE PORTUGUESA
CAIXA DE SOCORROS D. PEDRO V

CNPJ/MF n° 33.601.048/0001-04

LICEU LITERÁRIO PORTUGUÊS
CNPJ/MF n° 33.623.885/0001-34
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Economia

Ataques cibernéticos e instabi-
lidade política ou social são 

os riscos que as empresas na-
cionais identificaram como sendo 
os mais prováveis de as afetar no 
decorrer de 2023. Em seguida, as 
companhias apontam a inflação 
como um dos riscos esperados, a 
nível mundial e nacional.

Os dados são do estudo “A 
Visão das Empresas Portugue-
sas sobre os Riscos”, que foi 
levado a cabo pela consultora 
Marsh Portugal. O relatório, que 
vai na sua nona edição e con-
ta com os contributos de 132 
líderes empresariais nacionais, 
revela ainda que no top 5 dos 
riscos que as empresas espe-
ram enfrentar este ano estão a 
retenção de talentos e falha na 
cadeia de fornecimento. Como 
ressalva a Marsh, este era o ris-
co mais esperado em 2022.

“Olhando para o risco de ci-
berataques como principal pre-
ocupação manifestada pelas 
empresas, Portugal revela um 
nível de maturidade manifesta-
mente baixo na preparação para 
este tipo de ataques, apesar de 
ser notória uma cada vez maior 
consciencialização por parte da 
gestão de topo e dos respon-
sáveis pela gestão de risco das 
empresas face ao tema da ciber-
segurança e as implicações que 
eventos desta natureza podem 

ter nas suas organizações”, con-
sidera o risk specialist da Mar-
sh Portugal, Fernando Chaves.                                                                                                                            
Já a nível global, os 132 líderes 
das empresas portuguesas di-
zem que o principal risco que o 
mundo vai enfrentar em 2023 
será a inflação (54%). Uma esca-
lada de 9% em relação à edição 
de 2022 do relatório. A cibersegu-
rança é a segunda preocupação, 
em especial a falhas nas medi-
das de proteção (49%), seguida 
dos riscos de eventos climáticos 
extremos, com 42%. Para este 
ranking entraram ainda a estag-
nação econômica prolongada 
(29%), que em 2022 surgia em 
15.º lugar, e a geopolitização de 
recursos estratégicos (28%), que 
sobe uma posição .

Perante este cenário impor-
ta gerir riscos e metade das em-
presas participantes no relatório 
garante dar elevada importância 
à prática da gestão de riscos. Já 
34% consideram dar suficiente 
importância e apenas 15% afir-
mam dar pouca importância a 
esta temática.

Para Fernando Chaves, é 
importante que as empresas te-
nham uma gestão mais eficaz de 
riscos. “Coloca-as no caminho 
da resiliência, contribuindo para 
que se encontrem melhor prepa-
radas para enfrentar um mundo 
cada vez mais complexo e volá-

til”, afirmou, alertando ainda para 
a necessidade de se perceber, 
nos anos vindouros, o investi-
mento concretizado se materia-
lizou numa maior capacidade 
de adaptação das empresas e 
superação do quadro econômico 
que atravessamos atualmente.

Para já, 39% dos líderes em-
presariais declaram ter aumen-
tado, o orçamento para a gestão 
de riscos e 42% afirmam que o 
valor estabilizou. Por outro lado, 
17% dizem não saber qual o va-
lor orçamentado para a gestão 
de riscos nas suas empresas e 
2% dizem que este valor dimi-
nuiu.

Como refere o estudo “A Vi-
são das Empresas Portuguesas 
sobre os Riscos”  em compa-
ração com os últimos 4 anos, a 
preocupação com os riscos tec-
nológicos permanece e tem vindo 
a aumentar, o que evidencia a 
apreensão das organizações com 
a possibilidade de ciberataques e 
demonstra a sua vulnerabilidade 
perante esta situação. Quase a 
par com estes riscos está a cres-
cente preocupação com inflação 
e a estagnação econômica que 
no ano passado ocupavam um 
lugar menos destacado, o que 
demonstra a inquietação dos in-
quiridos face ao desempenho 
econômico em 2023

A manter-se no Top 3 desde 
2018, excetuando 2021 e 2022, 
está a preocupação com os 
eventos climáticos extremos. “O 
posicionamento estável desta 
tipologia de riscos leva à con-
clusão que as empresas portu-
guesas têm uma noção clara do 
peso que os eventos climáticos 
extremos têm para a economia 
global, numa perspectiva de 
longo prazo, e a dificuldade em 
mitigar esse mesmo risco e os 
impactos relacionados no futuro 
próximo”, consideram os analis-
tas da Marsh.

O novo presidente do Conse-
lho de Administração e pre-

sidente executivo da TAP, Luís 
Rodrigues, disse que vai olhar 
para o dossiê sobre os cortes 
salariais na companhia com ca-
rinho, garantindo que está do 
mesmo lado que os sindicatos.

“Eu não conheço o dossiê, 
portanto tenho de olhar para 
aquilo com carinho, tenho de 
olhar para aquilo com detalhe, 
tenho que falar com toda a gen-
te, com os sindicatos em parti-
cular, e depois seguiremos em 
conjunto”, disse o responsável, 
quando questionado se a rei-
vindicação dos sindicatos a um 
acordo que ponha fim aos cor-
tes salariais é viável.

Nesse sentido, disse ter a 

Novo CEO da TAP diz que vai olhar para 
tema de cortes salariais com carinho

certeza de que administração 
e trabalhadores estão todos do 
mesmo lado. “Eu tenho a certe-
za de uma coisa, estamos todos 
do mesmo lado. Estamos todos 
do mesmo lado, queremos to-
dos o mesmo e é por isso que 
vamos trabalhar”, apontou.

Luís Rodrigues disse que 
ainda não falou com os sindi-
catos, mas garantiu que o vai 
fazer logo na primeira oportuni-
dade. “Cheguei aqui, não estou 
registado, vou falar com eles 
logo na primeira oportunidade 
e abordaremos todos os temas 
que tiverem de ser abordados, 
sem tabus, e eu tenho a mes-
ma esperança de que eles, que 
é resolver isto o mais depressa 
possível, o melhor possível”, re-
petindo que vai ter de olhar para 
os dossiês com carinho.

Sobre a relação com o Go-
verno, Luís Rodrigues foi ques-
tionado se lhe tinha sido dito 
algo por membros do executivo. 
“Começas a trabalhar na sex-
ta-feira, dia 14 e faz-te à vida”, 
respondeu.

Luís Rodrigues apontou 
ainda que está preparado para 
fazer a gestão da companhia e 
que o Governo fará a gestão do 

que o Governo tiver de fazer.
“As duas coisas são sepa-

radas, ponto”, disse o admi-
nistrador quando questionado 
sobre os comentários dos seus 
antecessores, que na Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
à TAP apontaram intervenção 
excessiva do Governo. Assim, 
Luís Rodrigues remeteu para os 
estatutos da TAP, que determi-
nam essa separação e que não 
há outra forma de fazer a coisa.                                                                                                                               
Luís Rodrigues transita assim 
da SATA para a TAP, tendo an-
tes passado pela Nova School 
of Business and Economia. Na 
TAP já tinha sido administrador 
executivo entre 2009 e 2014.

O Governo anunciou a exo-
neração da presidente exe-
cutiva da companhia aérea, 
Christine Ourmières-Widener 
e a do presidente do Conselho 
de Administração, Manuel Beja, 
em 06 de março, depois de di-
vulgados os resultados de uma 
auditoria da Inspeção-Geral das 
Finanças, que concluiu que o 
acordo para a saída de Alexan-
dra Reis é nulo e grande parte 
da indemnização de perto de 
meio de milhão de euros terá de 
ser devolvida.

Ciberataques, instabilidade e inflação. Eis os
riscos que as empresas portuguesas mais receiam

O número de passageiros nos aeroportos portugueses em fe-
vereiro, superou os valores registados antes da pandemia. 

A informação foi divulgada pelo Instituto Nacional de Estatística 
, passaram em fevereiro de 2023 pelos aeroportos nacionais 4 
milhões de passageiros.

Em relação a fevereiro de 2020, nota-se um aumento de 8%, 
sendo França o principal país de origem e destino dos voos.

O setor do alojamento turísti-
co registou 1,7 milhões de 

hóspedes (+33%) e 4 milhões de 
dormidas (+38,5%) em feverei-
ro, valores que correspondem a 
245,7 milhões de euros de pro-
veitos totais (+60,3%) e 179,5 
milhões de euros de proveitos 
de aposento (+62%), informou o 
Instituto Nacional de Estatística.

“Comparando com feverei-
ro de 2020, quando ainda não 
se observavam em Portugal 
efeitos significativos da crise 
pandêmica, registaram-se au-
mentos de 26,4% nos provei-
tos totais e 30,3% nos relativos 
a aposento”, detalha o INE.                                                                                                                                          
O gabinete de estatística revela 
ainda que o rendimento médio 
por quarto disponível, situou-se 
em 36,3 euros e o rendimen-
to médio por quarto ocupado 

atingiu 79,3 euros (+49,5% 
e +16,7% face a fevereiro de 
2022). Em relação a fevereiro 
de 2020, o crescimento do quar-
to disponível foi de 27,3% e o 
quarto ocupado cresceu 22,4%.

Ainda no que diz respeito ao 
mês em análise, entre os muni-
cípios com maior representativi-
dade no total de dormidas, des-
taca-se Albufeira, que continuou 
a apresentar redução das dormi-
das face a 2020 (-21,4%), tanto 
de residentes (-31,1%) como de 
não residentes (-19,3%).

Fazendo as contas aos 
primeiros 3 meses do ano, 
as dormidas totais cresceram 
52,9% (+27,2% nos residentes 
e +70,6% nos não residentes), 
a que corresponderam aumen-
tos de 75,6% nos proveitos to-
tais e de 77,9% nos relativos a 

O primeiro medicamento ra-
diofármaco português, pro-

duzido pela Universidade de 
Coimbra  desde 2012, para uti-
lização nos exames de Tomo-
grafia por Emissão de Positrões 
, permitiu ao país poupar 50 mi-
lhões de euros numa década.

“Antes da entrada em pro-
dução na ICNAS Pharma, uma 
empresa da UC, o radiofárma-
co necessário para a realiza-
ção dos exames PET no país 
era importado de Espanha, 
com um custo anual de cerca 
de 5 milhões de euros“, refere 
um comunicado da UC, envia-
do à agência Lusa.

De acordo com a nota, a 
ICNAS Pharma a produção 
número cinco mil do radiofár-
maco, que é o principal medi-
camento utilizado nos exames 
PET para o diagnóstico em 
oncologia, cardiologia e neu-
rociências, além de ser usado 
também para investigação.

Para o reitor da UC e diretor 

Atividade turística continua
a atingir valores recorde

aposento. Comparando com o 
mesmo período de 2020, regis-
taram-se acréscimos de 23,7% 
e 26,9%, respectivamente.

Considerando a generali-
dade dos meios de alojamento, 
nos primeiros 2 meses do ano, 
registaram-se 3,3 milhões de 
hóspedes e 8,1 milhões de dor-
midas, correspondendo a cres-
cimentos de 47,6% e 50,7%, 
respectivamente. Comparando 
com o mesmo período de 2020, 
as dormidas aumentaram 5,7% 
(+4,2% nos residentes e +6,5% 
nos não residentes).

Aeroportos portugueses com mais
passageiros do que antes da pandemia

Remedio produzido pela Universidade de Coimbra 
poupou 50 milhões de euros numa década

técnico da empresa, Amílcar 
Falcão, “este volume de pro-
dução é um indicador inequí-
voco do sucesso da empresa e 
corresponde a mais um passo 
para a afirmação do trabalho 
que é desenvolvido na área da 
saúde, assim como afirma a in-
vestigação de excelência que 
fazemos na área das ciências 
nucleares aplicadas à saúde”.

O radiofármaco FDG UC é 
distribuído pela ICNAS Pharma 
para os principais hospitais na-
cionais, através da FarDiotop, 

uma empresa incubada no Insti-
tuto Pedro Nunes, em Coimbra.

Desde o seu lançamento, em 
2012, a empresa da UC já colo-
cou no mercado mais seis me-
dicamentos radiofarmacêuticos, 
resultado da sua investigação.

“Alguns destes radiofárma-
cos são pioneiros a nível mun-
dial, como é o caso do GalliUC, 
produzido a partir do Gálio-68 
do ciclotrão, através de um 
processo patenteado pela UC, 
que provocou uma autêntica 
revolução nos processos de 
produção deste isótopo ao ní-
vel global”, disse o diretor do 
ICNAS, Antero Abrunhosa.

Segundo Antero Abrunho-
sa, todos os proveitos da ope-
ração da ICNAS Pharma e 
das patentes relacionadas são 
reinvestidos em investigação e 
desenvolvimento na Universi-
dade de Coimbra, criando um 
verdadeiro ecossistema de in-
vestigação, desenvolvimento e 
inovação único no país.
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Política

O Governo aprovou no Con-
selho de Ministros extraordi-

nário um aumento intercalar das 
pensões a partir do próximo mês 
de Julho em 3,57%, de modo a 
compensar os pensionistas pela 
forma como as reformas foram 
atualizadas em 2023, anunciou 
em conferência de imprensa o 
primeiro-ministro, António Costa.

Somando esta correção ao 
aumento que está em vigor des-
de Janeiro, os reformados terão 
a sua pensão atualizada ao valor 
que resulta da lei de bases da 
Segurança Social, frisou Costa, 
para explicar que será a partir 
do valor da pensão de Dezem-
bro de 2023 que será calculada 
a atualização das pensões para 
o próximo ano de 2024.

Esta atualização intercalar 
permite compensar na totali-

António Costa anuncia aumento das
pensões de 3,57% a partir de Julho 

dade a forma como o Governo 
decidiu atualizar as pensões em 
2023, porque, em vez de aplicar 
o aumento regular das reformas 
que resultava da fórmula de atu-
alização, o executivo decidiu 
entregar metade em 2022 (sob 

a forma de um complemento) e 
fazer uma atualização mais bai-
xa em 2023, entregando a outra 
metade através da atualização 
do valor mensal.

Se nada fizesse, a base de 
cálculo para a atualização das 

O líder da Iniciativa Liberal, 
Rui Rocha, considerou que 

a presença do Presidente do 
Brasil na Assembleia da Repú-
blica no dia 25 de abril significa 
uma instrumentalização da data 
histórica, sublinhando que o par-
tido só será representado pelo 
líder parlamentar.

Em declarações aos jornalis-
tas em Braga, à margem de uma 
visita à Associação Empresarial 

do Minho, Rui Rocha sublinhou 
que a presença do líder parla-
mentar servirá para dar um sinal 
de respeito da IL ao povo brasi-
leiro e em defesa da Ucrânia.

“Nós não aceitamos, quan-
do estamos com uma guerra 
na Europa, que o ‘lóbi putinista’ 
de que Lula da Silva faz parte 
venha impor-se aos portugue-
ses numa data tão importante 
como 25 de Abril. Mas quere-

mos dar um sinal de que não 
aceitamos essa imposição”.                                                                                                               
O líder parlamentar da IL esta-
rá na sessão em que participa-
rá Lula da Silva ostentando um 
símbolo da bandeira ucraniana, 
enquanto a restante bancada 
se retirará da sala, antecipou.                                                                                                 
“Nós estamos lá e enfrentamos 
Lula da Silva olhos nos olhos, 
pela liberdade e pela Ucrânia”, 
disse Rui Rocha.        

O vice-presidente do PSD, 
Paulo Rangel, disse que o 

Governo deve tomar uma posi-
ção pública e formal demarcan-
do-se das declarações do presi-
dente brasileiro de que a União 
Europeia, NATO e EUA estão a 
estimular a guerra na Ucrânia.

“O Governo português, en-
quanto órgão de soberania 
responsável pela condução da 
política externa, respeitando a 
soberania do Brasil, através do 
primeiro-ministro, António Costa, 
e do ministro dos Negócios Es-
trangeiros, não pode deixar de se 
demarcar, pelas vias diplomáti-
cas adequadas mas também pu-
blicamente, da afirmação de que 
a União Europeia, a NATO e os 
Estados Unidos estão a fomen-
tar e a estimular a guerra”, afir-
mou numa declaração política.                                                                                                                    
Segundo sustentou, “com a 
mesma franqueza e, até, desas-
sombro com que o Presidente 
do Brasil fala da cumplicidade e 
intervenção da União Europeia e 
procura suavizar ou omitir a res-
ponsabilidade do regime de Pu-
tin, o primeiro-ministro António 
Costa deverá afirmar a posição 
de Portugal a favor do direito in-
ternacional, da integridade terri-
torial da soberania ucraniana e 
da paz”.

Luiz Inácio Lula da Silva de-
fendeu no final de uma visita à 
China, que os EUA devem parar 
de encorajar a guerra na Ucrânia 

Paulo Rangel diz que Governo tem que
se demarcar da posição de Lula da Silva

pensões em 2024 seria me-
nor, o que, com esta solução 
de fazer uma subida intercalar 
de 3,57%, já não se coloca.                                                                                                          
Costa disse que o Governo 
sempre que iria garantir a repo-
sição integral das pensões no 
próximo ano.

“Mantemo-nos firmes no 
nosso compromisso de proteger 
o rendimento das famílias e de 
contribuir para a melhoria des-
ses rendimentos, respeitando 
sempre a cautela e a prudência 
necessária para garantir que 
nunca daremos um passo maior 
do que a perna”, disse, para jus-
tificar o fato de essa solução só 
ser agora anunciada, em função 
da evolução da economia, da 
trajetória orçamental, incluindo 
da dívida pública, e das contas 
da Segurança Social.

e a União Europeia deve come-
çar a falar de paz.

Embora salientando a impor-
tância fundamental da oportuna e 
útil visita de Lula da Silva a Por-
tugal, dentro de alguns dias, e 
garantindo que o PSD tudo fará 
para que seja um sucesso e per-
mita relançar fortemente os laços 
comuns entre os dois países, 
Paulo Rangel considerou que 
António Costa tem de tomar uma 
posição pública e formal face às 
repetidas tomadas de posição do 
Estado brasileiro, através do seu 
mais alto magistrado.

“Depois destas declarações, 
o Estado português, que é mem-
bro da União Europeia e que não 
está, obviamente, envolvido em 
nenhuma guerra, sem deixar de 
estar ao lado da Ucrânia e dos 
Estados vizinhos da Ucrânia, 

tem de tomar uma posição. Esta 
visita não pode ser feita com um 
silêncio sobre esta matéria quan-
do se acusa Portugal de estar 
em guerra e de estar a fomen-
tar a guerra, quando não é isso 
que Portugal tem feito”, disse.                                                                                                                                         
“Não podemos pactuar nem 
contemporizar, impávidos e 
serenos, com as declarações 
reiteradas que omitem e esque-
cem que há um Estado agres-
sor e um Estado agredido, que 
há uma violação da integridade 
territorial da Ucrânia que rasga 
princípios sagrados do direito 
internacional, que a Federação 
russa e o regime de Putin têm 
cometido sucessivos crimes de 
guerra, massacrando o povo 
ucraniano e destruindo as suas 
cidades e a sua economia”.

Para o vice-presidente do 
PSD, “não pode aceitar-se a im-
postação de que a Ucrânia deve 
perder a Crimeia ou de que o 
Presidente Zelenski é responsá-
vel pelo conflito e não se pode fi-
car indiferente perante o ataque 
bárbaro de uma autocracia a um 
Estado independente, soberano 
e democrático”.

“Mais: o primeiro-ministro e 
o ministro dos Negócios Estran-
geiros têm obrigação estrita de 
contraditar a condenação pú-
blica de que a União Europeia 
é hoje parte com intervenção 
direta na guerra. Não ser indi-
ferente perante uma invasão 

bárbara que viola flagrantemen-
te o direito internacional e que 
ameaça a independência e in-
tegridade dos Estados e povos 
nossos aliados não é, nunca foi 
e não será ‘entrar’ ou ‘participar 
em guerra’”, reiterou.

Paulo Rangel afirmou que o 
PSD toma boa nota das vota-
ções do Brasil de condenação 
da invasão no âmbito das Na-
ções Unidas e que nenhum país 
gostaria mais do que Portugal 
que o Brasil fosse realmente o 
mediador e o promotor da paz 
na guerra da Ucrânia, como po-
tência mundial emergente que 
é, mas considerou que isso não 
pode ser feito com a condena-
ção dos ucranianos e conside-
rando que eles, a União Euro-
peia e a NATO fomentaram a 
guerra, porque isso não corres-
ponde à verdade.

Rangel reconheceu ainda 
que as declarações de Lula da 
Silva não ajudam à aproxima-
ção entre o Brasil e a União 
Europeia, processo no qual 
Portugal tem tido um papel 
muito importante, na tentativa 
de relançar o acordo entre a 
União Europeia e o Mercosul.                                                                                                                            
“É evidente que, com uma posi-
ção tão extremada de condena-
ção da União Europeia naquilo 
que é uma coisa óbvia, as fron-
teiras da União Europeia estão 
sob risco, estas declarações não 
ajudam”, disse.

IL diz que presença de Lula no parlamento
é instrumentalização do 25 de abril

Durante uma ação de 
protesto dos trabalha-

dores dos bares dos trens 
da CP, no Porto, Catarina 
Martins reconheceu que a 
contestação social é a única 
forma de defender o país.                                                                                                                                       
“O programa de estabilida-
de que o Governo apresen-
tou é não só o que qualquer 
partido da direita apresen-
taria como é uma verda-
deira irresponsabilidade no 
momento de crise em que 
vivemos, em que falta tan-
to na Saúde, nas escolas, 
na Justiça, nos transportes, 
e o Governo continua a fa-
zer de conta que vive num 
outro país que não este”, 
afirmou a líder bloquista.                                                                                                 
Para a líder bloquista, o pro-
grama apresentado pelo mi-
nistro das Finanças ao final 
da manhã tem três dados: “O 
primeiro é que a economia 
cresce, os preços continu-
am a subir, mas os salários 
continuam a perder poder de 
compra, e sobre isso não há 
uma única medida eficaz”.

“Em segundo lugar, ve-
mos que se mantêm exata-
mente as mesmas metas de 
déficit, o que quer dizer que 
investimentos fundamentais 
na Saúde, na Educação, na 
Justiça, nos trens não vão 
ser feitos, o que quer dizer, 
em terceiro lugar, que o que 
Fernando Medina anunciou 
é o que qualquer ministro 
das Finanças da direita po-
dia anunciar”, argumentou.                                                                                                                                    
Em alternativa, disse Cata-
rina, o Governo devia desde 
logo decidir investir forte-
mente nos serviços públicos 
que estão com dificuldades 
e resolver os problemas que 
neste momento.

“É preciso claramente 
aumentar os salários acima 
da inflação. Os salários vêm 
a perder poder de compra 
há muito tempo, se a infla-
ção está a abrandar isso 
quer dizer que os preços 
continuam a aumentar mas 
mais devagar. Ou havia uma 
decisão clara de aumento de 
salários e de pensões já, ou 
o que estamos a dizer que o 
país vai continuar a empo-
brecer e as desigualdades 
vão continuar a aumentar”.

Catarina Martins afirmou 
que o Governo vive num 
país absurdo e que é pre-
ciso um Governo que olhe 
para a realidade concreta 
de quem trabalha, de quem 
constrói o pais e que de res-
postas e essas respostas 
são investimento na saúde, 
na habitação, nos transpor-
tes, onde é necessário e au-
mento de salários, controle 
de preços.

O PSD apontou falta de 
ambição do Governo nas 
previsões de crescimento no 
Programa de Estabilidade e 

“Uma irresponsabilidade”. 
A reação dos partidos ao 
Programa de Estabilidade

saudou que o Governo reco-
nheça que fez um corte de 
pensões, considerando que 
a sua reversão é mérito dos 
sociais-democratas.

“Saudamos a reversão 
do corte das pensões, re-
lembrando que foi a opo-
sição do PSD que permite 
hoje aos pensionistas terem 
essa vitória”, disse o líder 
parlamentar do PSD.

No Parlamento, Miran-
da Sarmento afirmou que 
a apresentação do PE feita 
pelo ministro das Finanças 
foi mais um exercício de pro-
paganda e mistificação, fri-
sando que só é conhecido 
um ‘powerpoint’ e não o do-
cumento que será enviado 
a Bruxelas.

Miranda Sarmento con-
siderou que o documento 
revela falta de ambição na 
parte do crescimento econô-
mico, apesar de o Governo 
ter revisto em alta a sua pre-
visão para 1,8%, ligeiramen-
te acima dos 1,3% previstos 
em outubro.

“Apesar de o Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
que era nas palavras do pri-
meiro-ministro a bazuca, e 
deixou de usar esse termo, o 
crescimento econômico não 
ultrapassa os 2% até 2026, 
o que é manifestamente 
pouco”, lamentou. Por outro 
lado, o presidente da ban-
cada do PSD disse que o 
Governo veio reconhecer 
que fez um corte de um bi-
lhão de euros nas pensões e 
vem agora anunciar que vai 
reverter esse corte.

“Esse anúncio da rever-
são do corte, a verificar-se, 
significa que foi a oposição 
feita pelo PSD -- primeiro 
partido a denunciar esse 
corte - que permite hoje aos 
pensionistas terem essa 
anunciada vitória”. Final-
mente, em matéria de redu-
ção fiscal, o PSD considera 
que é muito pouco.

“É aquilo que já estava 
no programa eleitoral do Go-
verno, uma redução de cer-
ca de 200 milhões de euros 
por ano. Mas é importante 
recordar que programa elei-
toral foi feito em dezembro 
de 2021, antes do processo 
inflacionista e do aumento 
absolutamente histórico da 
receita fiscal que cresceu 
nove bilhões de euros no 
ano passado”.



DIA DA COMUNIDADE
Luso - Brasileira

22 de 
ABRIL

sta data serve para lembrar o acordo 
de amizade, reconhecimento e frater-
nidade entre Portugal e Brasil, atra-
vés do chamado Tratado de Amizade.

Brasil e Portugal, devido ao contex-
to histórico, possuem grandes semelhanças 
culturais. Muitas tradições e raízes que atual-
mente marcam o povo brasileiro, nasceram a 

partir da influência dos portugueses, durante o 
período da colonização do país.

Além do idioma, Brasil e Portugal são “na-
ções irmãs” com diversas outras semelhan-
ças, como a arquitetura, os traços étnicos, o 
folclore, a religião e etc.

O Dia da Comunidade Luso-Brasileira foi 
criado a partir do projeto de lei do senador Vas-

concelos Torres, que com a lei nº 5.270, de 22 
de abril de 1967, instituiu a data em todo o ter-
ritório nacional.

O Dia 22 de abril também é conhecido como 
o Dia do Descobrimento do Brasil, quando a 
Coroa Portuguesa anunciou oficialmente o 
descobrimento de terras brasileiras em 22 de 
abril de 1500.

E
AssocIAções poRtuguesAs e Luso-BRAsILeIRA

ncasa das Beiras

ncasa dos poveiros

ncasa do Minho

ncasa do porto

ncasa da Vila da Feira e terras
de santa Maria

ncasa dos Açores

ncasa de espinho

ncasa de Viseu

ncasa de trás-os-Montes e Alto Douro

ncasa de portugal de teresópolis

ncasa de portugal do Rio de Janeiro

ncasa de portugal de petrópolis

ncasa de portugal de Volta Redonda

nclube de Regatas Vasco da gama
nclube Recreativo português de Jacarepaguá

nclube social camponeses de portugal
nclube português de Niterói
nAssociação Atlética portuguesa
norfeão português

norfeão portugal
nReal e Benemérita sociedade portuguesa de         
   Beneficência do Rio de Janeiro

ncentro da comunidade Luso-Brasileira do RJ
nobra portuguesa de Assistência

ncâmara portuguesa de comércio
e Indústria do RJ

nReal gabinete português de Leitura

nLiceu Literário português

ncaixa de socorros D. pedro V
nLar D. pedro V
nAssociação Luís camões
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A Aldeia Portuguesa voltou com força 
total e muita animação com o Conjun-

to Cláudio Santos e Amigos, marcando o 
ritmo dos amigos e um show de gastrono-
mia portuguesa.  Essa  semana foi especial 
com nosso amigo Toninho Mendes come-
morou  mas uma ano de vida, festejou com 
a esposa Márcia e amigos no Cantinho das 
Concertinas,  Divulguem a notícia por aí: a 
Aldeia Portuguesa está firme e forte é só 
marcar com os amigos festejar seu  aniver-
sário, todos os sábados Imperdível!

Toninho Mendes festejou nova idade na Aldeia Portuguesa
Sábado  especial no Bar do 
Carlinhos na aldeia portuguesa, 
onde o dinâmico Toninho Men-
des festejou mas uma primave-
ra, ao lado da sua amada espo-
sa Márcia Mendes, dos amigos, 
Comendador José Morais, o 
casal Ana Maria, José Matos, 
Antônio do Detran, Abilio e jo-
vem João Marcos sempre com 
aquela simpatia, envolveram 
o aniversariante  de abraços e 
carinho, o Jornal Portugal em 
Foco, também parabeniza o 
amigo pela data festiva 

Mais um sába-
do muito agra-

dável na Aldeia 
Portuguesa 

com muita ani-
mação e des-
contração no 
Cantinho das 
Concertinas, 

com a presen-
ça de diversas 

famílias

Tradicional baila-
rico do Cantinho 
das Concertinas 
e para matar 
a saudade de 
Portugal nada 
como rodopiar 
ao som do vira 
e a sanfona de 
Cláudio Santos e 
amigos

O empresário “popular” Ceará – diretor das Lojas Art dos Vinhos 
e Grife dos Vinhos com num restaurante Barsa com Felipe Men-
des do jornal Portugal em Foco e amigo......................

Presença de amigos  marcante 
na Aldeia Portuguesa do Ca-
deg, saboreando sua cerveji-
nha e uma deliciosa calabresa 
e demais iguarias 

Sucesso a loja Artes do Vinhos
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Arraial Feirense - Quinta do Castelo
Apresentação de gala do Rancho Folclorico Almeida Garrett que show dos seus componentes Imagem fantástica do Rancho Almeida Garrett, nesta tarde de domingo no Castelo da Feira

Esse 
show do 
Rancho 
Folclórico 
Almeida 
Garrett 
vai ficar 
para a 
história

Que espetáculo foi o Arraial Feirense -Quinta do Castelo, simplesmente uma tarde maravilhosa

Cláudio 
Santos e 
Amigos 
agitaram 
o Arraial

Este quarteto é realmente uma grande irmandade de respeito e admiração, os casais o casal nota dez 
mil os radialistas Maneca e sua rainha Idália Maneca , Senhora   Lurdes e esposo Custódio Paiva,Que 
time especial

Presença 
marcante 
desses 
amigos na 
Casa da Vila 
da Feira, Ana 
Paula Cabral, 
com sua tia 
Maria, seus  
primos ,Már-
cia , Gerson 
e seu irmão 
Francisco 

Na Vila da 
Feira é assim 
as famílias 
estão sempre 
juntas, na foto-
Senhora Alzira 
Boaventura e 
sua filha

Presente no 
Castelo da Feira, 
um grupo de 
amigos  Laura 
Costa, Victor Ma-
nuel Costa, José 
Correia, Maria 
Lúcia Correia, 
Roberto  amorim 
curtindo o Arraial 
Feirense-Quinta 
do Castelo

O presidente 
da Casa da 
Vila da Feira 
Ernesto Boa-
ventura com 
os amigos Chi-
cão, o empre-
sário Alfredo, 
senhora Olga 
Ferreira

Sem duvida 
alguma a cada 
apresentação 
os componen-
tes Rancho 
Folclórico 
brilham , cada 
vez mais para-
béns

Imagem marcante desta linda festa, presidente Feirense Ernesto Boaventura levantando seu maior 
troféu sua neta folclorista Camila Boaventura Leitão com e seus pais Rose Boaventura e Camilo Leitão

Que dia especial no Castelo da Feira, 
onde a magia do folclore reinou com 

o Arraial Feirense -Quinta do Castelo, 
mais uma brilhante iniciativa do Presi-

dente Ernesto Boaventura, sua diretoria 
e a sua filha Rose Boaventura sempre 
uma grande divulgadora e incentivado-
ra das tradições portuguesas. Que fes-

ta maravilhosa e o mais legal é que a 
comunidade portuguesa prestigiou em 
peso. Uma tarde de muitos encontros 
entre amigos que foram desfrutar do de-
licioso cardápio e do maravilhoso show 
de folclore do Rancho Almeida Garrett. 

Que apresentação espetacular des-
sa rapaziada! Temos que bater palmas 
para as diretorias das nossas Casas Re-
gionais que prestigiam a nossa juventu-
de .Sem dúvida um grande dia este do-
mingo no Castelo da Feira.
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Mário Simões em show de alto nível no Solar Transmontano

Almoço social nos Camponeses 

Aconteceu no passado domingo (16-4) 
com casa lotada,o magnífico show do 

Cantor Romântico Mário Simões. O evento fa-
zia parte das comemorações do centenário do 
Clube nes ano de 2023. Com repertório ecléti-
co composto pelas tradicionais musicás portu-
guesa e brasileiras, levaram o público ao de-
lírio cantando as músicas com muita emoção 
e plausos entusiasmados, a casa se esmerou 
no bem servir com comidas diversificadas e 
fartas, mostrando o empenho da diretoria em 
agradar às mais de 300 pesoas presentes.

A qualidade do espetáculo apresentado 
pelo cantor Mário Simões mostrou a música 
portuguesa de qualidade é rica em poesia, 
está mais atual do que nunca e apreciada 
não só por portugueses mas também em 

Mario Simões em mais um belíssimo show com 
a presença em peso da comunidade Portugue-
sa, prestigiando o amigo

Presenças ilustres na Casa de Trás-os-Montes e Alto 
Douro, o  empresário José Leite esposa, Emília a como 
seus Pais

Presidente transmontano Ismael Loureiro 
num registro fotográfico, com o distinto casal 
o  empresário e músico Toninho Serapico e 
esposa sª Fernanda

Comunidade portuguesa de Niterói, marcou presença  no 
solar Transmontano, domingo passado na foto comenda-
dor Orlando Cerveira Presidente do Clube Português de 
Niterói, D.r João,  nosso amigo Manuelzinho e demais 
convidados num brinde com o amigo Mário Simões

Uma tarde perfeita de muita descontração, onde a 
felicidade foi total como e tradição o Mário distri-
buiu rosas pra seus fãs

O empresário 
Fernando 
Palmeira 
(Palmeira Tin-
tas), com sua 
esposa Albina  
e um grupo 
de amigos 
prestigiando o 
amigo Mario 
Simões

Explosão 
de ale-
gria dos 
amigos os 
casais, Luís 
Augusto e 
Glória, Vera 
e Raul, 
Eduardo 
e Fátima, 
Pacheco

Num click fotográfico vemos o casal Fátima e Manuel Vieira com um 
grupo de amigos

O dinâmico  empresário Manuel da Mota marcou pre-
sença no domingo transmontana, na foto com um gru-
po de senhoras amigas

Presente no show do Mário Simões, o presidente da 
Casa do Minho Joaquim Fernandes, sua  vice-presiden-
te Maria de Fátima seu esposo demais amigos

grande número pelo público Luso-Brasileiro 
de todas as idades.

Parabéns ao cantor Romântico Mário Si-
mões que soube durante todo o show moti-
var o público a cantar com ele todas as mú-

sicas em um grande coro que engrandece a 
cultura e a música Portuguesa no Brasil. O 
jornal Portugal em Foco esteve presente e 
registra nesta pagina alguns momentos des-
ta belissíma tarde

Mario Simões 
cantando, can-
tando para os 
amigos, Gilson, 
o ex-Deputado 
Carlos Páscoa, 
Antônio Martins, 
as Senhoras, 
Vilma, Mari, Beth, 
Lourdes, e sua 
amada Maria 
Simões

Num close  
para o jornal 
Portugal em 
Foco o vice
-presidente 
do Clube 
Português 
de Niterói 
D.r  Fernan-
do Guedes 
esposa Rosa 
Coentrao

Num destaque 
o novo Presi-

dente do Clube 
Camponeses de 
Portugal, Marcos 

Morais, com o 
Baluarte do Fol-
clore Português 
Manuel Coelho

Prestigiando o Clube  Camponeses de Portu-
gal no domingo, vemos o  Presidente da Casa 
de Espinho, Robson e Família a 1ª dama Leila,, 
Marcelo, Lourdinha, Fernanda e Thales

Nesta  tarde  nos Camponeses, vemos sra:s Au-
rora Coelho, a nova 1ª dama Graça Paixão ,acor-
deonista do rancho Raoni, componente Isabel 
destaque para o ex gordinho

Marcando presença no convívio social em 
Caxias, Fátima e Toninho da Casa de Viseu e 
demais familiares

Que show, que performance do Rancho Campo-
neses de Portugal. Alegria reinou durante esta 
linda festa regional em Duque de Caxias

Foi um lindo espetáculo, realizado em Duque 
de Caxias. Está de parabéns a nova diretoria do 
Clube Social Camponeses de Portugal pela orga-
nização de toda sua festa, o que deixou todo o pú-
blico satisfeito. A atração foram  belas danças que 

fizeram o R. F. Camponeses de Portugal e para 
“pés de valsa” o Fernando Santos e sua concer-
tina nota 10 e Amigos. A diretoria dos Campone-
ses de Portugal, comandada pelo novo Presidente 
Marcos Morais e vice-presidente Geraldo, pude-

ram mostrar um pouco da nossa terra e matar 
saudade, do público presente. O evento que co-
meçou às 12 horas com almoço regional, A dire-
toria dos Camponeses de Portugal, comandada 
pela Presidente Marcos Morais pude mostrar 
um pouco da nossa terra e matar saudade
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